

Père Patrick Nathan

Extraits de la lecture expliquée de St Irénée, Contre les hérésies, Livre V

La gloire de Dieu, c'est l'homme vivant

St Irénée, dans son cinquième Livre à propos du cinquième sceau de l'Apocalypse.

25, 4. Dans le Livre de Daniel, il est écrit : « Dans le sanctuaire sera l'abomination de la désolation » (Daniel 9, 27).

25, 5. Tout cela nous indique qu'il n'y a qu'un seul et même Dieu Père.
Et Daniel a reçu de l'ange Gabriel l'explication de ses visions.

26, 1. **Irénée continue** : Le Dieu du ciel suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit dans le temps de la terre.

26, 2. « Le Dieu du ciel, est-il dit, suscitera un royaume qui ne sera jamais détruit » (Daniel 2, 44) : qu'ils s'avouent vaincus et reviennent à résipiscence, ceux qui rejettent le Créateur. Et ceux donc qui blasphèment le Créateur, comme les disciples qui nient l'incarnation.

Au chapitre 29, St Irénée va parler de l'Anti-Christ pour montrer que ce n'est pas très difficile de le reconnaître, même avant la résurrection des justes.

Allons au chapitre 31. Étapes progressives dans l'acheminement des justes vers la vie céleste

31, 1. Ceux qui rejettent catégoriquement la résurrection et, autant qu'il dépend d'eux, la suppriment, qu'y a-t-il d'étonnant qu'ils ignorent jusqu'à l'ordre selon lequel aura lieu cette résurrection ?

31, 2. Notre Maître a d'abord attendu le moment de sa résurrection, qu'avait fixé son Père, puis il est ressuscité après trois jours et, ensuite seulement, après quarante jours, il a été enlevé au ciel : ainsi nous-mêmes, nous devons d'abord attendre le moment de notre résurrection arrêté par Dieu dans le Royaume et dans la présence de Dieu, puis, une fois ressuscités, être enlevés **au Royaume de Dieu annoncé dans l'Évangile, qui doit s'établir dans la terre et dans le temps.**

A propos de la première résurrection annoncée par le chapitre 20 de l'Apocalypse dès cette terre, dès ce siècle.

Chapitre 15 du cinquième Livre de St Irénée : 15, 1. « Les morts ressusciteront, ceux qui sont

dans les tombeaux se lèveront et ceux qui sont dans la terre se réjouiront, car la rosée qui vient de toi est pour eux une guérison » (Isaïe 26, 19). Il dit encore : « Je vous consolerais, et la main du Seigneur se fera connaître à ceux qui l'honorent » (Isaïe 66, 13-14).

Chapitre 33 du cinquième Livre : Aux temps des immenses tribulations, la Jérusalem de la grâce permettra aux élus de connaître la première résurrection, le renouvellement de la face de la terre. Dans cet héritage de la terre nouvelle le Christ va venir boire avec nous le fruit de la vigne.

33, 1. Le Christ a dit : « Je vous le dis, je ne boirai plus désormais du fruit de cette vigne, jusqu'au jour où j'en boirai du nouveau avec vous dans le royaume de mon Père » (Matthieu 26, 27-29). Sans aucun doute, c'est dans l'héritage de la terre qu'il le boira, dans ce siècle, de cette terre que lui-même renouvellera et rétablira dans son état premier pour le service de la gloire des enfants de Dieu ».

La chair qui ressuscitera alors dans une condition nouvelle est aussi celle-là même qui aura part à la coupe nouvelle.

33, 2. Voilà pourquoi le Seigneur disait : « Quiconque aura quitté champs, maisons, parents, frères ou enfants à cause de moi, recevra le centuple dès ce siècle, et il le recevra dans ce siècle » (Matthieu 19, 29 et Luc 18, 29-30).

33, 4. Ce qu'atteste Papias, auditeur de St Jean – il existe cinq livres composés par lui –.

Chapitre 34 : 34, 1.

« Les morts ressusciteront, ceux qui sont dans les tombeaux se lèveront et ceux qui sont sur la terre se réjouiront » (Isaïe 26, 19).

« Je mettrai mon Esprit Saint en vous, et vous vivrez, et je vous établirai sur votre terre » (Ézéchiel 37, 12-14).

« Je me sanctifierai au-dedans d'eux, et ils habiteront sur leur terre. Ils y habiteront en sécurité, quand j'exercerai mon premier jugement sur tous ceux qui les auront méprisés, sur ceux de leurs alentours, alors ils sauront que je suis Adonai Elohim, que je suis le Seigneur » (Ézéchiel 28, 25-26). **Premier jugement : 5ème Sceau, avant la 1ère Résurrection (6ème Sceau).**

Le CORPS originel → les jours des l'ARBRE de VIE

Chapitre 34, 4. « Les jours de mon peuple seront comme les jours de l'arbre de vie » (Isaïe 65, 22).

Nous engageons avec le Saint-Père, le Saint-Esprit engage, le ciel et la terre engagent depuis presque dix-neuf mois maintenant qu'on se nourrisse du cinquième Livre de St Irénée docteur de l'Église. C'est maintenant. Celui qui s'en nourrira, en raison du pouvoir des clés de l'Église qui ouvre dans le ciel ce qui doit se produire dans notre terre et dans notre terre ce qui doit s'ouvrir au ciel pour la descente de la grâce qui doit être la nôtre dans ces temps-ci, celui qui s'en nourrira, les Paroles dont il se nourrit et qu'il accueillera transformeront en lui et réaliseront ce qu'elles signifient. C'est pour ça que nous le faisons. On ne s'en lassera pas, c'est absolument extraordinaire, on ne peut pas se lasser de lire ça, c'est impossible de s'en

lasser.

Reprise du 5ème SCEAU :

35, 2. La Jérusalem d'en-haut qui vient, elle est libérée, elle est libre (Galates 4, 26) : l'apôtre parle bien de la Jérusalem qui a été inscrite et peinte dans les mains de Dieu. C'est de cette Jérusalem-là que sera l'image la Jérusalem de la première terre, où les justes s'exerceront à l'incorruptibilité et se prépareront.

5ème et 6ème Sceaux : L'HOMME VIVANT

De même que l'homme ressuscitera réellement, c'est réellement aussi qu'il s'exercera, (dans le temps donc), à l'incorruptibilité, qu'il va grandir et croître dans cette incorruptibilité, et qu'il parviendra à la plénitude de sa vigueur aux temps du royaume de la terre, jusqu'à devenir capable (capax) d'accueillir la gloire du Père.

36, 1. Rien n'est plus juste que ce que nous venons de dire. Parce que ni la substance ni la matière de la création ne seront anéanties, mais « la figure de ce monde, c'est elle qui mourra et qui passera » (I Corinthiens 7, 31), c'est-à-dire les choses en lesquelles a été accueillie la transgression : parce que l'homme a trouvé non pas sa jeunesse mais sa vieillesse totale en cette transgression.

8, 2. Le 5ème Sceau se fera à travers le corps et la chair, l'âme, l'esprit, oui, mais à travers le corps, l'âme et la chair, parce que des esprits sans corps ne seront jamais des hommes spirituels.

Pour dévaster DIEU dans le corps ORIGINEL de l'homme :

(L'Anti-Christ est décrit par lui selon l'enseignement que Jean a donné aux anciens.)

25, 1. « Il faut d'abord que vienne l'apostasie et que se révèle l'homme de péché, qui s'élève au-dessus de tout ce qui s'appelle dieu jusqu'à siéger dans le Temple de Dieu, dans le Saint des Saints » (II Thessaloniens 2, 3-4). Jésus : « Il parlait de son corps ».

L'homme de péché tentera d'une manière tyrannique de prendre la place de Dieu, de se donner quand même lui-même comme Dieu.

25, 4. « La ruse sera dans sa main, il se dressera pour la perdition d'un grand nombre, il les brisera de sa main comme des œufs » (Daniel 8, 23-25). (Les œufs, c'est la capacité embryonnaire dans la résurrection.) Et dans le Saint des Saints sera l'abomination de la désolation.

33, 3. C'est ce que les presbytres qui ont vu Jean, le disciple du Seigneur, se souviennent avoir entendu de lui, lorsqu'il évoquait l'enseignement du Seigneur lui-même relatif à ces temps-là.

34, 4. Le grand Monarque